

**МКУК «Куйтунская межпоселенческая
районная библиотека им. В.П.Скифа»
Сектор информационных и сервисных услуг**

«Льготы, пособия, субсидии Новое в законодательстве»

Буклет



Куйтун 2026

ББК 91.9:67

Л 89

Составление и оформление А. А. Корзинина
Ответственный за выпуск Т. В. Остроухова

«Льготы, пособия, субсидии. Новое в законодательстве» : буклет / Муниципальное казенное учреждение культуры «Куйтунская межпоселенческая районная библиотека им. В. П. Скифа», Сектор информационных и сервисных услуг; сост. А. А. Корзинина. – Куйтун, 2026. – 8 с.: ил.

Использованы материалы сайта:

Налоги для участников СВО и членов их семей в 2026 году: налоговые льготы // ООО «Актион бухгалтерия» : сайт. – 2011-2025. – URL:<https://www.rnk.ru/news/225858-uvelichat-ejegovodnyy-otpusk-dlya-otdelnyh-rabotnikov> (дата обращения 22.01.2026). – Режим доступа: сектор информационных и сервисных услуг. – Текст: электронный.

Что изменится в России с 1 января 2026 года // ООО "Издательская группа "Закон" : сайт. – 2010-2026. – URL:https://zakon.ru/blog/2025/12/30/cto_izmenitsya_v_rossii_s_1_yanvarya_2026_goda (дата обращения 22.01.2026). - Режим доступа: сектор информационных и сервисных услуг. – Текст: электронный.

2026 год подготовил масштабные изменения в российское законодательство: новые налоги, трудовые нормы, цифровые регламенты и меры соцподдержки. Эти поправки затронут каждого — от рядовых граждан до бизнеса.

Увеличение прожиточного минимума

Прожиточный минимум — это наименьшая общая стоимость продуктов, товаров и услуг, необходимых человеку для поддержания жизни и здоровья. На сумму ниже этого показателя гражданин не сможет закрыть базовые потребности.

С 1 января 2026 года размер федерального прожиточного минимума на душу населения достигнет 18 939 руб. в месяц. Это на 6,8% больше, чем в 2025-м. У разных категорий граждан прожиточный минимум различается. Так, для трудоспособного населения (от 16 лет до назначения пенсии по старости) эта сумма составит 20 644 руб. Для пенсионеров он установлен в 16 288 руб., а для детей — 18 371 руб.

МРОТ

Минимальный размер оплаты труда (МРОТ) — размер вознаграждения, ниже которого работодатель не может платить подчиненному, если тот трудится на полную ставку.

В 2026 году минимальный размер оплаты труда составит 27 093 руб.

Повысится размер страховой пенсии

С 1 января 2026 года выплаты пенсионерам проиндексируют на 7,6%. Так, стоимость одного индивидуального пенсионного коэффициента увеличится со 145,69 до 156,76 руб., а размер фиксированной выплаты к страховой пенсии по старости возрастет с 8907,70 до 9584,69 руб. Повышение коснется страховых пенсий по старости неработающим и работающим пенсионерам, пенсий по инвалидности и при потере кормильца. Индексация пройдет автоматически, заявления на перерасчет подавать не нужно.

Семейная налоговая выплата

С 2026 года в России вводится семейная налоговая выплата — возврат части уплаченного НДФЛ для малоимущих семей с детьми. Выплата вводится в России с 1 января 2026 года согласно федеральному закону «О ежегодной семейной выплате гражданам Российской Федерации, имеющим двух и более детей». На нее смогут претендовать семьи, в которых средний доход на члена семьи за предыдущий год оказался меньше полутора прожиточных минимумов в регионе. В таком случае каждый из работающих родителей сможет вернуть часть уплаченного в прошлом году налога на доходы. Для них расчетная ставка НДФЛ составит 6%, а то, что было уплачено свыше, вернется в семью.

Размер выплаты зависит от суммы уплаченных налогов и будет для каждой семьи индивидуален. Предельная сумма дохода для получения выплаты будет зависеть от региона проживания семьи. Чтобы получить семейную налоговую выплату, необходимо подать соответствующее заявление с 1 июня по 1 октября через портал «Госуслуги» или обратиться в клиентскую службу Соцфонда. Выплаты будут перечислять на счет заявителя в российском банке, а плата за услуги по операциям с направленными на выплату средствами взиматься не будет. Семейную налоговую выплату не будут списывать за долги.

Единое пособие

С 2026 года вступают в силу изменения в правилах назначения единого пособия для семей с детьми.

Для возникновения права на пособие теперь необходим доход не ниже 8 минимальных размеров оплаты труда (МРОТ) за расчетный период (12 месяцев до назначения пособия), ранее было 4 МРОТ. При МРОТ 27 093 рубля минимальный годовой доход составляет 216 744 рубля. В этот доход включается зарплата, выплаты по больничным листам и доход от предпринимательской деятельности.

Право на выплату имеют беременные женщины, вставшие на учет в ранние сроки, и семьи с детьми до 17 лет. Среднедушевой доход семьи должен быть ниже регионального прожиточного минимума.

Размер пособия устанавливается как 50%, 75% или 100% от прожиточного минимума в субъекте РФ. При отсутствии дохода причина должна входить в утвержденный перечень (уход за ребенком до трех лет, служба по призыву, официальный статус безработного и др.). Прожиточный минимум и окончательный размер выплат определяются в каждом регионе отдельно.

Пенсия

В 2026 году произойдет плановое повышение выплат для разных категорий пенсионеров: с 1 января страховая пенсия будет проиндексирована на 7,6%. Стоимость одного пенсионного коэффициента (ИПК) вырастет до 156,76 руб. фиксированная надбавка от государства — до 9584,69 руб.. Повышение затронет как работающих, так и неработающих пенсионеров.

Кроме того, на двойную часть фиксированной пенсии могут рассчитывать те, кому исполнится в 2026 году 80 лет, и люди с первой группой инвалидности; с 1 апреля планируется проиндексировать социальную пенсию на 6,8%. Ее базовый размер вырастет до 9424,12руб.. Соответственно, вырастут все выплаты, которые зависят от размера социальной пенсии; с 1 октября планируется увеличить военные пенсии на 4%. Понижающий коэффициент в 2026 году останется прежним — 93,59 %, так как индексация денежного довольствия приостановлена до 1 января 2027 года.

Самозанятые

Самозанятые смогут получать выплаты по больничному. В период с 1 января 2026 года по 31 декабря 2028 года пройдет эксперимент по добровольному страхованию на случай нетрудоспособности самозанятых. Теперь они смогут оформлять оплачиваемые больничные. Для этого нужно добровольно зарегистрироваться в Соцфонде и платить ежемесячные взносы.

Заявление об участии в эксперименте можно подать до 30 сентября 2027 года включительно. Сделать это можно в через приложение «Мой налог» или «Госуслуги».

Пособие по безработице

Данное пособие является формой поддержки безработных граждан. Выплачивается оно регулярно, но не постоянно, а в пределах определенного срока. И право на него имеют только признанные в установленном порядке безработными граждане. Размер выплаты зависит от трудового стажа, размера зарплаты на последнем месте работы, причины увольнения и статуса гражданина, например, человек предпенсионного возраста имеет право на особые условия. Максимум можно получить 15 044, а минимум — 1764.

Пособие устанавливают по правилам, утвержденным Минтрудом РФ. Выплачивают его через центры занятости населения (ЦЗН) или биржу труда. Эти выплаты не постоянный доход: деньги выплачивают временно — до тех пор, пока трудоспособный гражданин не найдет работу.

Пособие по безработице выплачивается в первый же день без работы. Первые три месяца выплачивается 75% среднего заработка по последнему месту работы, но не более 15 043,78 рубля, а последующие три месяца — 60% заработка, но не более 5 000 рублей. Если человек потерял работу из-за ликвидации компании или сокращения, то он будет получать максимальный размер пособия с 4 по 6 месяц после потери работы. До этого он не может рассчитывать на пособие, но получает среднюю зарплату за 3 месяца.

Виды льгот участникам СВО

Банковские льготы

Основная льгота — это кредитные каникулы. Речь о потребительских займах (когда брали деньги просто на какие-либо нужды, без цели), так и ипотечных. 2. Каникулы — это возможность не вносить очередные платежи. При этом никакие проценты за эту услугу банк начислять не будет, какой бы ни была просрочка.

Заявление на каникулы подавайте в свой банк, где у вас оформлен займ. Понимая, что не у всех участников СВО есть возможность вернуться в родной город и прийти в отделение, многие

финучреждения сделали дистанционное оформление процедуры, через приложение.

Каникулы действуют, пока длится контракт военнослужащего или он участвует в СВО (тут важно иметь документальное подтверждение). А после завершения контракта или участия есть еще 30 суток на каникулы.

Транспортный налог

Федеральные налоговые льготы для участников специальной военной операции претерпели значительные изменения. В соответствии с новыми положениями законодательства, для данной категории налогоплательщиков введено полное освобождение от уплаты транспортного налога СВО в отношении одного транспортного средства с максимально исчисленной суммой налога.

Действие льготы распространяется на следующие виды транспорта: легковые автомобили, мотоциклы, мотороллеры, а также моторные лодки с мощностью двигателя до 5 лошадиных сил включительно.

Однако установлены определенные ограничения применения данной налоговой преференции. Важно отметить, что льгота не распространяется на транспортные средства, стоимость которых превышает 10 миллионов рублей. Кроме того, освобождение от налога не применяется к воздушным судам и большинству видов водного транспорта, за исключением указанных выше моторных лодок с ограниченной мощностью. Данные ограничения введены с целью исключения возможности злоупотребления налоговыми льготами.

Налог на имущество физлиц на СВО.

Налоговое законодательство предусматривает значительные льготы по налогу на имущество физических лиц для участников специальной военной операции. Данная категория налогоплательщиков имеет право на полное освобождение от уплаты

налога в отношении некоторых видов недвижимого имущества: одной квартиры или комнаты, одного жилого дома, одного гаража или машино-места, а также одной хозяйственной постройки площадью до 50 квадратных метров. Для применения указанной льготы необходимо соблюдение нескольких обязательных условий: Имущество не должно использоваться в предпринимательской деятельности. Кадастровая стоимость объекта недвижимости не может превышать 300 миллионов рублей. Право собственности на имущество должно быть надлежащим образом зарегистрировано в установленном законом порядке. Особенностью 2026 года является то, что налоговая льгота предоставляется за полный календарный год, даже если фактический период участия в специальной военной операции составлял лишь несколько месяцев. Это положение законодательства позволяет участникам СВО получить максимальную налоговую выгоду независимо от срока их службы.

Земельный налог для участников СВО

В 2026 году участники СВО имеют право на уменьшение налоговой базы на кадастровую стоимость 600 кв.м (6 соток) по одному земельному участку и полное освобождение, если площадь участка не превышает 6 соток. Условия: Участок должен находиться в собственности, постоянном (бессрочном) пользовании или пожизненном наследуемом владении налогоплательщиков, не использоваться для предпринимательской деятельности. Льгота предоставляется только на один участок по выбору налогоплательщика. Граждане могут не платить земельный налог и налог на имущество по объектам, расположенным на территориях, откуда временно отселяются жители на период чрезвычайного положения, чрезвычайной ситуации, контртеррористической операции.